



TÉMOIGNER DU CHRIST PAR L'AMOUR

Les 100 ans de notre église approchent. Tous, nous avons le désir qu'ils soient un événement missionnaire, une occasion de partager la Bonne Nouvelle du Christ aux habitants de notre quartier, au-delà d'une auto-célébration. Nous sommes d'ailleurs encouragés ce dimanche à cette dimension d'annonce à travers la lecture des Actes des Apôtres dans laquelle Paul et Barnabé font le récit de leur mission devant l'Église rassemblée, en rapportant « *tout ce que Dieu avait fait avec eux et comment il avait ouvert aux nations la porte de la foi* » (Ac 14,27).

Mais l'évangile nous en dit plus sur ce que doit être le témoignage des chrétiens : « *À ceci tous reconnaîtront que vous êtes mes disciples, si vous avez de l'amour les uns pour les autres* », déclare Jésus à ses disciples lors du dernier repas (Jn 13,35). Plus que nos discours, c'est donc notre manière de vivre – et particulièrement l'unité dans la charité – qui pourra conduire ceux qui nous entourent à rencontrer le Christ et à croire en lui. La parole missionnaire authentique ne peut surgir que d'une vie qui cherche déjà à se conformer à l'Évangile, le verbe venant ainsi confirmer ce que les actes exprimaient d'abord silencieusement.

Il me semble que dans ces premiers jours de son pontificat, notre nouveau pape Léon XIV allie particulièrement ces deux pôles du témoignage : annonce et communion. Dans son allocution au balcon de Saint Pierre au soir de son élection le 8 mai dernier, il a d'emblée rappelé l'importance d'être « fidèles à Jésus-Christ, sans crainte, pour annoncer l'Évangile, pour être missionnaires ». « Le monde a besoin de la lumière du Christ. L'humanité a besoin de Lui comme un pont vers Dieu et son amour ! » Ce thème de la mission était à nouveau fortement présent dès le lendemain matin, dans l'homélie de sa

première messe en clôture du Conclave. Mais dans le même temps l'accent a aussi été nettement mis sur l'unité à l'intérieur même de l'Église. L'on sait que les cardinaux ont été spécialement attentifs à cette question dans leur discernement pour choisir un nouveau pasteur. Léon XIV a ainsi choisi comme devise pontificale « *In Illo uno unum – Soyons un en Celui qui est un* », inspirée de Saint Augustin dont il s'est présenté comme l'un des fils.

Ce qui est vrai à l'échelle de l'Église entière l'est aussi à celle de notre paroisse. Pensons par exemple à la beauté des relations vécues à Hiver Solidaire ces derniers mois, qui ont été pour beaucoup un témoignage fort de l'Évangile vécu par toute une communauté. Depuis le temps des apôtres et jusqu'à aujourd'hui, c'est par la charité que l'Église est attractive, lorsque les chrétiens animés par l'Esprit qui les conduit à dépasser leurs égoïsmes pour rechercher l'unité à travers le pardon et le service, témoignent par cela-même de la vérité de l'action en eux de ce même Esprit-Saint qui est Dieu.

Alors qu'approche la célébration du centenaire de l'église, prions pour que le Seigneur nous donne à travers cet événement, et plus largement dans toute la vie de notre paroisse, de renforcer notre unité en lui. Puisse-nous en vérité témoigner de l'amour qui lie les membres les uns aux autres, et par là proclamer le Christ.

P. Benoît STEMLER

LES 100 ANS DE NOTRE ÉGLISE DU 23 AU 25 MAI

Le we prochain, nous soufflerons nos 100 bougies !

Un programme festif vous attend, n'hésitez pas à inviter voisins et amis pour :

- redécouvrir l'histoire de la construction de notre église vendredi soir à 20h (récit musical à la bougie, gratuit, pour tous)
- participer à une visite guidée ou à la chasse aux trésors dans le quartier
- jouer sur la place avec les jeux d'extérieur géants
- manger une crêpe et prendre un verre sur la place St Jean
- compléter votre garde robe à la braderie d'été
- danser au bal Swing de samedi soir
- et participer à la messe célébrée par Mgr Ulrich et à la consécration du nouvel autel dimanche suivie de son barbecue festif



Vous souhaitez participer ? Il est encore temps !

- Apportez un gâteau - thème St Michel pour le dessert du déjeuner du dimanche (possible de le déposer des vendredi soir)
- Devenez bénévole et aidez nous à installer tables et chaises, à accueillir nos invités, à animer un temps fort de la journée
- Soyez missionnaires et invitez largement autour de vous à cette belle fête

Pour toute demande d'information : Marguerite au 06 50 71 79 75 et margueritedescamps@gmail.com

PROGRAMME ET HORAIRES

Le vendredi 23 mai

- 19h Ouverture du bar et du snacking sur la place St-Jean
20h - 21h30 ★ **Récit théâtral et musical de la construction de l'église, à la bougie (gratuit, tout public)**

Le samedi 24 mai

Dès 10h et toute la journée, place St Jean et rues attenantes :

- Ateliers enfants & réalisation du gâteau d'anniversaire
- ★ Parcours dans l'église pour les enfants (10h)
- Visites guidées (11h, 14h et 16h)
- ★ Jeux de piste pour tous (lancement à 14h30)
- Braderie d'été
- Exposition photos du quartier et de l'église
- Ludothèque (jeux de société géants d'extérieurs)
- Bibliothèque de rue
- Bar & snacking
- 19h Soirée cocktails
- 19h45-21h45 Bal swing avec le Hot Jacks Quintet

Le dimanche 25 mai

- 10h Louange
10h30 ★ **Messe présidée par Mgr Ulrich et consécration du nouvel autel**
12h30 Barbecue festif sur le parvis et gâteau d'anniversaire
14h30 Annonce des gagnants des concours photos/dessins et du jeu de piste
Présentation du livre des 100 ans
15h Loto des familles
et tout l'après-midi de 14h à 17h : ludothèque, bar et snacking

AGENDA			
lundi 19 mai	17h00	Chapelet des Pèlerins de l'Eau vive	Saint-Joseph
	19h00	Atelier Vie de l'association Le Pont	Sainte-Anne
	20h30	Chorale	Église
mardi 20 mai	12h00	Repas Partagés (SCB)	Sainte-Agnès
	16h45	KT	Église
	19h00	Adoration du Saint-Sacrement et vénération des reliques	Église
	20h15	Préparation au baptême	Saint-Joseph
	20h30	EVEN	Église
mercredi 21 mai	19h00	Réunion des porteurs de communion	Saint-Gabriel
	20h30	À l'écoute de la Bible	Notre-Dame
vendredi 23 mai	19h00	Adoration du Saint-Sacrement	Église
		Célébration des 100 ans de l'église	Parvis
samedi 24 mai	10h00	Célébration des 100 ans de l'église	Parvis
dimanche 25 mai	10h30	Messe célébrée par Mgr Ulrich et consécration du nouvel autel	Église

MERCI POUR LE NOUVEL AUTEL !

Merci à tous ceux qui ont participé à la souscription pour le nouvel autel. À ce jour, plus de 50% du montant a été récolté. L'autel va être installé dans l'église en début de semaine pour être consacré dimanche prochain.

Si vous voulez encore participer, vous pouvez faire un don à l'ordre de : Autel-Saint-Michel-ADP ou un don en ligne à l'adresse <https://autel.saintmichel-paris.fr> (cf QR code).



Vous trouverez le projet en détail (autel, candélabres, tabernacle aux huiles saintes) sur les tracts prévus à cet effet.

DES RELIQUES POUR LE NOUVEL AUTEL

Dimanche prochain, des reliques de **saint François de Sales et de sainte Jeanne de Chantal** seront déposées dans notre autel pour manifester que l'Église doit suivre le Christ dans son offrande.

Le mardi 20 mai, lors de l'adoration de 19h à 20h nous prierons particulièrement devant ces reliques. Nous méditerons sur la pensée de ces deux saints.

HIVER SOLIDAIRE - BBQ D'ACTION DE GRÂCE

le mardi 20 mai, à 19h30

Nous nous retrouvons pour un apéro / dîner le **mardi 20 mai à partir de 19h30** sur la terrasse de la paroisse, avec barbecue pour les amateurs !

Réservez votre soirée et venez célébrer cette fin de saison tous ensemble !



Informations complémentaires sur le groupe WhatsApp Hiver Solidaire pour la répartition du pique nique tiré du sac (QR Code).

À L'ÉCOUTE DE LA BIBLE

ce mercredi 21 mai, à 20h15

Cette année, lors de notre rencontre mensuelle, nous étudions le livre de l'Exode.

Durant cette rencontre, nous regarderons les étapes du peuple dans le désert après sa libération d'Égypte (Exode 15,22 – 17,15).

Temps possible en sous-groupes (19h30), puis enseignement par le père Lionel Dumoulin (20h30). La soirée se termine par les complies (21h45) suivi d'un temps convivial (fin à 22h15).



Responsable : Pauline Joubert, ecoutebible@saintmichel-paris.fr

LE PÈRE BENOÎT APPELÉ À UNE NOUVELLE MISSION

Lors de la messe chrismale, l'archevêque de Paris a annoncé les nouvelles nominations des prêtres pour la rentrée de septembre. Après trois ans comme vicaire dans notre paroisse, le père Benoît Stemler nous quittera pour rejoindre la paroisse Saint-Lambert de Vaugirard (15^e). Nous le remercierons tout spécialement le dimanche 22 juin lors de la journée de fin d'année paroissiale. Nous devrions savoir prochainement quel prêtre sera nommé à Saint-Michel à la rentrée.

TRAVAUX DANS LES BUREAUX DE LA PAROISSE

Le lundi 16 juin débiteront des travaux dans les bureaux du presbytère et dans le hall de la Maison Saint-Michel. Ils se dérouleront durant l'été.

Ces travaux, prévus de longue date, visent à améliorer l'isolation de nos bâtiments et donc la consommation énergétique de ceux-ci, mais aussi à faire un rafraîchissement de l'ensemble et à améliorer la fonctionnalité et l'accueil de nos locaux. Nous souhaitons notamment améliorer, dans un souci missionnaire, l'accueil dans la maison Saint-Michel.

Ces travaux seront financés grâce à une partie de la vente d'une propriété qui appartenait à la paroisse (au Lac Sauvín) et qui a été vendue en 2021.

LES PÈLERINS DE L'EAU VIVE

les lundis 19 et 26 mai, à 17h

Les Pèlerins de l'Eau Vive invitent les malades de l'alcool, leurs familles, leurs amis à venir prier :

- **Les lundis du mois de Marie** : Accueil à 17h en salle Saint Joseph et chapelet à 17h30 dans l'église.
- **À leur pèlerinage à Lourdes** : du 12 au 15 juin 2025. Date limite d'inscription 20 mai 2025

Renseignements Marie-Ange Multrier : 06 62 54 28 21

SOLENNITÉ DE L'ASCENSION

le jeudi 29 mai



Quarante jours après Pâques, nous célébrons la solennité de l'Ascension, l'entrée de l'humanité de Jésus dans la gloire du Père.

Les messes seront célébrées comme un dimanche :

- **le mercredi 28 mai, à 18h30** (messe anticipée),
- **le jeudi 29 mai, à 9h, 10h30 et 18h30.**

LES JSM 2025 CHERCHENT UN RESPONSABLE BROCANTE !

Si vous aimez chiner, souhaitez rencontrer des paroissiens ou simplement donner de votre temps, alors rejoignez nous !

 **Votre mission :**

- Trouver des dons (mai-nov.)
- Coordonner les ramassages (mai-nov.)
- Préparer la salle des ventes (fin nov.)

Service flexible, aucune contrainte horaire.

Service idéal pour un binôme.

Contact : Emmanuelle – 06 33 72 67 32

BAPTÊME

Samedi 10 maiCôme BAJARD

Dimanche 11 maiPierre DUARTE, Augustin ROHAUT CATTO

LITURGIE

1^{re} lecture : Lecture du livre des Actes des Apôtres (Ac 14, 21b-27)

Psaume 144

**R/ Mon Dieu, mon Roi,
je bénirai ton nom toujours et à jamais !**

Le Seigneur est tendresse et pitié,
lent à la colère et plein d'amour ;
la bonté du Seigneur est pour tous,
sa tendresse, pour toutes ses œuvres.

Que tes œuvres, Seigneur, te rendent grâce
et que tes fidèles te bénissent !
Ils diront la gloire de ton règne,
ils parleront de tes exploits.

Ils annonceront aux hommes tes exploits,
la gloire et l'éclat de ton règne :
ton règne, un règne éternel,
ton empire, pour les âges des âges.

2^e lecture : Lecture de l'Apocalypse de saint Jean (Ap 21, 1-5a)

Évangile : Évangile de Jésus Christ selon saint Jean (Jn 13, 31-33a.34-35)

INTENTIONS DE MESSE

lundi 19 mai	18h30	Intercession pour la réussite de l'entretien d'embauche de Charlie-Michel
mardi 20 mai	8h	Action de grâce et intercession pour le logement d'Audrey
	18h30	Action de grâce
mercredi 21 mai	8h	Nicholas BROOK (†)
	18h30	Anne-Marie ROBIN (†)
jeudi 22 mai	8h	Claude BAULAY (†)
	18h30	Michel BONNEMORT (†)
vendredi 23 mai	8h	Jean STEPINOWSKI (†)
	18h30	Simone MAUROUARD (†)
samedi 24 mai	12h	Milica VEZMAR (†)
	18h30	Monsieur et Madame BOURGELAS (†)
dimanche 25 mai	9h	Pour les âmes du purgatoire
	10h30	<i>Messe pro populo</i>
	18h30	Patrick DUPORT DE RIVOIRE (†)

FÊTES RELIGIEUSES

Lundi 19 maiSaint Yves († 1303)

Mardi 20 maiSaint Bernardin de Sienne († 1444)

Mercredi 21 maiLes martyrs du Mexique († 1926-1928)

Jeudi 22 maiSainte Rita († 1453)

Samedi 24 maiSainte Madeleine-Sophie Barat († 1865)

**DISCOURS DU PAPE LÉON XIV
AUX PROFESSIONNELS DE LA COMMUNICATION**

Je vous souhaite la bienvenue, représentants des *médias* du monde entier. Je vous remercie pour le travail que vous avez accompli et que vous accomplissez en ce moment, qui est essentiellement un temps de grâce pour l'Église.

Dans le « Discours sur la montagne », Jésus a proclamé : « *Heureux les artisans de paix* » (Mt 5, 9). Il s'agit d'une béatitude qui nous interpelle tous et qui vous concerne particulièrement, appelant chacun à s'engager à promouvoir une communication différente, qui ne recherche pas le consensus à tout prix, qui ne se revêt pas de mots agressifs, qui n'épouse pas le modèle de la compétition, qui ne sépare jamais la recherche de la vérité de l'amour avec lequel nous devons humblement la rechercher. La paix commence par chacun de nous : nous devons dire « non » à la guerre des mots et des images, nous devons rejeter le paradigme de la guerre.

Permettez-moi donc de réaffirmer aujourd'hui la solidarité de l'Église avec les journalistes emprisonnés pour avoir recherché à rapporter la vérité, et par ces paroles, de demander la libération de ces journalistes emprisonnés. L'Église reconnaît dans ces témoins, le courage de ceux qui défendent la dignité, la justice et le droit des peuples à être informés, car seuls des peuples informés peuvent faire des choix libres. La souffrance de ces journalistes emprisonnés nous appelle tous à préserver le bien précieux que sont la liberté d'expression et la liberté de la presse.

Merci, chers amis, pour votre service à la vérité. Vous avez été à Rome ces dernières semaines pour raconter l'Église, sa diversité et, en même temps, son unité. Vous avez accompagné les rites de la Semaine Sainte ; vous avez ensuite raconté la douleur causée par la mort du pape François, survenue cependant dans la lumière de Pâques. Cette même foi pascale nous a introduits dans l'esprit du Conclave, qui vous a vu particulièrement engagés pendant ces journées fatigantes ; et, même en cette occasion, vous avez su raconter la beauté de l'amour du Christ qui nous unit tous et fait de nous un seul peuple, guidé par le Bon Pasteur.

Nous vivons des temps difficiles à traverser et à raconter, qui représentent un défi pour nous tous et que nous ne devons pas fuir. L'Église doit relever le défi de son temps et, de la même manière, il ne peut y avoir de communication et de

journalisme hors du temps et de l'histoire. Comme nous le rappelle saint Augustin, qui disait : « Vivons bien, et les temps seront bons. Nous sommes les temps » (*Discours 311*).

Merci donc pour ce que vous avez fait pour sortir des stéréotypes et des lieux communs à travers lesquels nous lisons souvent la vie chrétienne et la vie même de l'Église. Aujourd'hui, l'un des défis les plus importants est de promouvoir une communication capable de nous faire sortir de la « tour de Babel » dans laquelle nous nous trouvons parfois, de la confusion des langages sans amour, souvent idéologiques ou partisans. C'est pourquoi votre service, avec les mots que vous utilisez et le style que vous adoptez, est important. Et cette responsabilité concerne tout le monde, proportionnellement à l'âge et aux rôles sociaux.

Chers amis, nous apprendrons avec le temps à mieux nous connaître. Nous avons vécu des jours vraiment particuliers. Je souhaite vivement que chacun de nous puisse dire qu'ils nous ont révélé un peu du mystère de notre humanité et qu'ils nous ont laissé un désir d'amour et de paix. C'est pourquoi je vous répète aujourd'hui l'invitation lancée par le pape François dans son dernier message pour la prochaine *Journée mondiale des communications sociales* : désarmons la communication de tout préjugé, rancœur, fanatisme et haine ; purifions-la de toute agressivité. Nous n'avons pas besoin d'une communication bruyante, musclée, mais plutôt d'une communication capable d'écouter, de recueillir la voix des faibles qui n'ont pas de voix.

Vous êtes en première ligne pour raconter les conflits et les espoirs de paix, les situations d'injustice et de pauvreté, ainsi que le travail silencieux de tant de personnes pour un monde meilleur. C'est pourquoi je vous demande de choisir avec conscience et courage la voie d'une communication de paix.

Merci. Que Dieu vous bénisse ! Et au revoir.

PAPE LEON XIV, DISCOURS, 12 MAI 2025

*Paroisse Saint-Michel,
3 place Saint-Jean, 75017 Paris
Site : saintmichel-paris.fr,
Facebook : *Paroisse Saint-Michel – Paris*
secretariat@saintmichel-paris.fr, 01 43 87 33 94*